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Un bond en avant !

Dimanche  8 décembre 2019 :  Second dimanche de l'Avent 

Subitement, nous faisons un bond en avant/avent !
L’évangile (Mt 3, 1-12) proposé en ce 2ième dimanche de l’Avent, nous propulse au baptême de Jésus, 
par Jean le Baptiste,
‘Voix de celui qui crie dans le désert’ et qui annonce celui qui vient et qui baptisera dans l’Esprit Saint 
et le feu.

Nos agendas nous proposent un temps atomisé où chaque instant nous saute au visage au détriment 
d’un espace temporel continu ou séquentiel tel que ce compte à rebours de 4 dimanches pour arriver à 
Noël perçu comme un sommet, un aboutissement !
Et au lendemain de Noël, tout en couleurs, s’ouvrira le mois du Blanc où l’on risque d’être dans de 
beaux draps !
C’est sans compter sur l’Eglise, qui offre après la mémoire de la naissance de Jésus, grandissement et 
élargissement,
Ce sera autrement dit le temps de l'enfance qui fera place à la maturité !
Ce sera le 12 janvier 2020 à la célébration du Baptême du Seigneur lorsque du neuf va advenir au 
bord du Jourdain.

Avec l’Avent s’ouvre un temps de 40 jours (42 !)
C’est un temps pour envisager Noël, bien sûr, mais bien au-delà, nous sommes dans le « prologue » de 
la première équipe missionnaire (les Douze, les 72 disciples et nous tous, dans la mouvance de 
Pentecôte et de notre baptême.)
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Mais aujourd’hui nous disons : « Il arrive, préparons le chemin du Seigneur. »  
C’est le message de l’Avent… que nous délivre Jean Baptiste !
« Contrairement à moi -dit-il- celui qui vient vous baptisera dans l'Esprit Saint et dans le feu !
Un feu de paille qui ne s’éteint jamais. Pourtant un feu de paille, par définition ne perdure jamais !
Habituellement, quand on désigne un lieu où le feu brûle éternellement, on songe à l’enfer.
JB nous affirme que ce feu embellira l’éternité !
 
Qui est Jean baptiste qui met tout à l’envers ?
Un vagabond, un SDF : Sans Désert Fixe, un illuminé aux yeux de certains,
Mais Jean le Baptiste annonce d’abord un lieu de feu : celui du Royaume de Dieu.
Un lieu tellement proche que des foules entières viennent jusqu’à lui pour obtenir un laissez-passer à 
travers un baptême dans le Jourdain.
Mais, après ce bain que l’on peut imaginer bienfaisant pour qui marche dans le désert,
Jean annonce une seconde étape : le baptême du feu, seule voie pour accéder à ce royaume.
Quand on a des convictions, il ne s’agit pas seulement de se mouiller,
mais aussi de  s’enflammer en se confronter aux épreuves, avec le feu de la passion !

Avec JB. Isaïe met tout à l’envers aussi :
La vie qui se prépare verra le monde se retournera comme un gant.
« Le loup habitera avec l’agneau, le nourrisson s’amusera sur le nid du cobra ; sur le trou de la vipère, 
l’enfant étendra la main. »
Certes ce monde dnas lequel la séparation et l’opposition seront remplacées par la réunion et la 
plénitude n’est pas pour demain ! « La raison du plus fort est toujours la meilleure », dit Jean de La 
Fontaine dans la fable du loup et l'agneau.
Pourtant quand certains se lèvent pour préparer un chemin de justice, de paix, de vivre ensemble tout 
devient possible !
Qund Greta Thunberg, une suédoise âgée de 15 ans, a décidé d’entamer une grève de l’école pour 
sensibiliser le public à l’environnement.
Quand le Père Pierre Vignon, se fait lanceur d'alerte, contre les abus sexuels
Quand Mgr Gilbert Aubry évêque de La Réunion crie : « Quand la barbarie se déchaîne avec le 
fanatisme, les humains profondément croyants s’appuient avant tout sur la force de la prière ».

Quand Pierre Rabhi, penseur de la sobriété heureuse trace les grandes figures de la transition 
écologique !
Qu’on les pousse vers la haute mer de la vie du monde, vers les tempêtes et les orages,
Surement nous connaissons des visages, dans le monde et dans l’Église, pour qui la ‘raison du plus 
fort n’est pas toujours la meilleure !

 

---------------------
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Évangile (Mt 3, 1-12)
En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car 
le royaume des Cieux est tout proche. » Jean est celui que désignait la parole prononcée par le 
prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits 
ses sentiers. Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des 
reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute la Judée et 
toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain 
en reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son 
baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez 
donc un fruit digne de la conversion. N’allez pas dire en vous-mêmes : ‘Nous avons Abraham pour 
père’ ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. Déjà la 
cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et 
jeté au feu. Moi, je vous baptise dans l’eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi 
est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l’Esprit 
Saint et le feu. Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il 
amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s’éteint pas. » – 
Acclamons la Parole de Dieu.
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